

C A I M A O Y A N J I U

# 财 贸 研 究

FINANCE AND TRADE RESEARCH

● 李子联

差距、转移与增长

● 李天栋 张卫平

制度变革的经济绩效

● 聂 荣 高 艳 储德银

中国农村居民收入分配差距的时空演变

● 谢 姗 汪卢俊

中期预算框架下我国财政收入预测研究

● 王 珩

共享税模式下的政府间财力配置

2015·4

安徽财经大学主办

# 山 阳 研 究

2015年第4期(第26卷,总第154期)  
双月刊 2015年7月1日出版(1980年创刊)

主 编:周加来  
副主编:盛明泉(常务)  
徐旭初

## 目 录

### 宏观经济研究

- 差距、转移与增长:中国的故事 ..... 李子联(1)  
制度变革的经济绩效:以加入WTO为例的实证测算 ..... 李天栋 张卫平(12)

### 三农问题

#### 中国农村居民收入分配差距的时空演变

- 基于Dagum基尼系数分解 ..... 聂 荣 高 艳 储德银(20)

### 产业经济

- 中国城镇化质量测度与提升路径 ..... 李 刚 陆贝贝(29)

### 国际经济研究

#### 利益集团对中国贸易保护政策的影响

- 来自工业行业的证据 ..... 顾振华 沈 瑶(38)

#### 劳动力成本上升削弱了中国出口优势吗

- 基于不同贸易方式和地区的比较研究 ..... 马 飙(47)

- 全球产品内分工模式的演进、资本流动特征及其影响 ..... 甘梅霞 杨小勇(57)

## 公共经济与管理

中期预算框架下我国财政收入预测研究 ..... 谢 姗 汪卢俊(64)

共享税模式下的政府间财力配置

——基于中、德的比较分析 ..... 王 玮(71)

健康改善的经济价值

——基于“全收益”视角 ..... 赵广川 马 超 孙嘉尉(80)

## 金融研究

商业信用对银行信贷影响的实证研究 ..... 陈继勇 刘骐豪(88)

需求层级结构与金融市场参与:家庭金融行为存在生命周期效应吗

——基于中国家庭的经验分析 ..... 周 弘(96)

## 经营管理

渠道成员呼吁与退出:人情与长期导向的作用 ..... 张 闯 李 莉 杜 楠(103)

环境不确定性、高管权力与过度投资 ..... 李胜楠 吴泥锦 曾格凯茜 解延宏(111)

## 财务与会计

困境企业并购规律及有效性研究

——以 ST 企业为例 ..... 李晓翔 谢阳群(122)

宏观环境变化、政治关联与现金持有 ..... 陈艳艳 罗党论(131)

政治关联、地方利益与企业环境业绩

——基于产权性质分类的研究 ..... 姚 圣 梁昊天(141)

碳排放制度、行业差异与碳信息披露

——来自沪市 A 股工业企业的经验数据 ..... 苑泽明 王金月(150)

主管单位:安徽省教育厅

国内统一刊号:CN34 - 1093/F

主办单位:安徽财经大学

国际标准刊号:ISSN1001 - 6260

编辑出版:《财贸研究》编辑部

国内邮发代号:26 - 17

地址:蚌埠市曹山路 962 号

国外发行代号:BM4040

邮政编码:233030

国内订阅:全国各地邮局

电话:0552 - 3175991

广告经营许可证:皖蚌广字 0116 号

印刷:安徽财经大学印刷厂

定价:10.00 元

国内总发行:蚌埠市报刊发行局

本期值班编辑:刘志炜

国外总发行:中国国际图书贸易总公司(北京 399 信箱)

英文译校:葛秋颖

# FINANCE AND TRADE RESEARCH

No. 4, 2015 (General Serial No. 154) Volume 26, No. 4

## MAIN CONTENTS

- Income Inequality, Labor Migration and Economic Growth in China ..... LI ZiLian(1)
- Economic Performance of Institutional Change: Empirical Estimation after China's Accession to WTO ..... LI TianDong ZHANG WeiPing (12)
- Temporal and Spatial Evolution of Rural Residents' Income Distribution Gap in China: On Dagum Gini Coefficient Decomposition ..... NIE Rong GAO Yan CHU DeYin(20)
- Measurement and Improvement of Urbanization Development Quality in China ..... LI Gang LU BeiBei(29)
- The Influence on Chinese Trade Protection Policy from Interest Groups: Evidence on Industrial Sectors ..... GU ZhenHua SHEN Yao(38)
- Has the Rising of Labor Cost Weakened China's Advantages of Exports? An Comparative Analysis Based on Different Trade Patterns and Regions ..... MA Sa(47)
- China's Fiscal Revenue Prediction under the Medium – term Budget Framework ..... XIE Shan WANG LuJun(64)
- Comparative Study on Intergovernmental Fiscal Resources Allocation under the Condition of Tax Sharing between China and German ..... WANG Wei(71)
- An Empirical Research into the Effect of Trade Credit on Bank Credit ..... CHEN JiYong LIU QiHao(88)
- Voice and Exit of Channel Member: The Effects of Renqing and Long – term Orientation ..... ZHANG Chuang LI Li DU Nan(103)
- Logic and Effectiveness of Distressed Firms' Acquisition Activities: Taking China's Specially Treated (ST) Firms for Example ..... LI XiaoXiang XIE YangQun(122)
- Macro – environment Fluctuation, Political Connection and Cash Holding ..... CHEN YanYan LUO DangLun(131)

---

Published by: Editorial Department of Finance and Trade Research, Anhui University of Finance and Economics

Address: No. 962, Caoshan Road, Bengbu, Anhui, China, 233030

E-mail: cmyjbjb@126.com

Tel: 0552 - 3175991

Editor-in-chief: ZHOU JiaLai

Vice-Editor-in-chief: SHENG MingQuan XU XuChu

Foreign General Agent: China International Book Trading Corporation (Add: P. O. B399, Beijing)

ISSN 1001-6260

A standard linear barcode is positioned vertically on the left side of the page. It consists of vertical black bars of varying widths on a white background. To the right of the barcode, the number "07>" is printed.

9 771001 626001

刊号: ISSN1001—6260  
CN34—1093/F

发行代号: BM4040(国外)  
26—17(国内)

定价:10.00元